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Hamadoun Touré (Porte-parole ONUCI) : Bonjour mesdames et messieurs. 
Bienvenue à ce point de presse que je vais commencer par les activités du 
Représentant spécial. Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations 
Unies pour la Côte d’Ivoire, YJ Choi, se rend la semaine prochaine à l’intérieur du 
pays dans le cadre d’une caravane consacrée aux mille microprojets.  
 
Le Chef de l’Opération des Nations Unies en Côte d’Ivoire (ONUCI) visitera les villes 
de Bouaké, de Séguéla, de Daloa, d’Issia et de San Pedro pour évaluer les résultats 
de ces projets destinés aux ex-combattants, aux miliciens, aux jeunes à risques et 
aux femmes victimes du conflit. 
 
Le Programme des 1000 microprojets, doté de 4 millions de dollars et lancé en août 
2008, est une initiative pilote de réinsertion financée par le Fonds de Consolidation 
de la Paix des Nations Unies. Il s’inscrit dans le cadre de l’appui au programme de 
réinsertion des ex-combattants du gouvernement ivoirien et est soutenu par des 
partenaires internationaux de la Côte d’Ivoire. A ce jour, environ 3000 personnes 
bénéficient du programme à travers 520 projets répartis sur l’ensemble du pays. 
 
Au cours de son périple de cinq jours, M. Choi visitera aussi les centres de 
coordination ainsi que les sites de cantonnement destinés aux ex-combattants.  Ce 
déplacement lui permettra de mesurer de visu, l’état d’avancement du processus de 
traitement des données issues de l’opération d’identification et de recensement 
électoral. Il s’agira aussi d’examiner le renforcement de l’appui de l’ONUCI aux 
efforts de sécurisation du processus électoral et de réunification du pays suite aux 
sollicitations des Ministres de la défense et de l’Intérieur 
 
Le second  point est culturel. L’ONUCI participe à la troisième édition du Festival 
des arts et de la culture Dida dénommé ‘’Djaka 2009’’ qui se déroule du 12 au 16 
aout à Kabia. (25 km de Divo) 
 
A cette occasion, la mission va effectuer une campagne de sensibilisation et 
d’information sur ses activités et sa contribution au processus de paix à quelque 
trois mois de l’élection présidentielle du 29 novembre 2009. L’ONUCI va aussi 
mettre à la disposition des festivaliers des trophées pour le tournoi de football, dédié 
à la paix ainsi que divers articles promotionnels. 
 
Notre participation à ce Festival est le prolongement de notre appui à toute activité 
inclusive qui favorise le retour rapide à la paix à travers la cohésion sociale et la 
réconciliation nationale. 
 
Enfin, sur une note triste, l’ONUCI, a le regret d’annoncer la mort, le jeudi 6 août 
2009, du sergent Gnon Kpakpa du bataillon togolais déployé en son sein. 
 

 1



Le sergent Gnon Kpakpa, décédé des suites d'une maladie, était arrivé en Côte 
d’Ivoire le 27 mai 2009. Il était âgé de 42 ans.  
 
Sa disparition porte à 41 le nombre de militaires de l’ONUCI décédés depuis le 
déploiement de la mission en avril 2004. 
 
Voilà Mesdames et messieurs ce que j’avais pour vous en guise d’introduction. Je 
suis prêt à répondre à vos questions éventuelles. 
 
Djama Stanislas (Nord Sud Quotidien): J’ai deux préoccupations. La première 
concerne la mise en œuvre de l’Accord Politique de Ouaga, notamment les 
questions militaires. Il y a une rencontre récemment, avant-hier je crois, au 
niveau de Bouaké où le Ministre de la Défense est allé rencontrer les Forces 
Nouvelles pour essayer d’échanger un peu sur les questions relatives aux 600 
policiers et gendarmes des Forces Nouvelles et également aux 3400 éléments 
que les Forces Nouvelles doivent donner pour la sécurisation du processus et 
des préoccupations ont été élevées par les Forces Nouvelles à l’occasion de 
cette rencontre, notamment la définition du statut de ces éléments avant 
qu’ils ne soient mis à la disposition de l’Etat. Est-ce qu’à ce niveau-là, 
l’ONUCI peut jouer un rôle de facilitation? Deuxième élément, il y a le 
Ministre de l’Intérieur qui avait demandé l’appui de l’ONUCI, je crois, avec le 
Ministre de la Défense pour fournir l’armée, notamment la Police et la 
Gendarmerie en armes parce que vu la situation de l’embargo, on voudrait 
savoir quelle est la suite qui a été accordée à cette demande? 
 
HT: Sur la première question, nous réfléchissons avec les partenaires ivoiriens sur 
la réforme du secteur de sécurité, qu’on peut appeler aussi la préparation vers la 
nouvelle armée. L’ONUCI et les collègues de la Licorne participent à ce que nous 
appelons la réunion hebdomadaire des quatre Généraux qui se tient au CCI [Centre 
de Commandement Intégré] à Yamoussoukro où nous donnons notre contribution 
sur le plan de l’expertise militaire afin de débloquer la situation, étant entendu que 
la fixation des grades et des quotas est du ressort des Ivoiriens eux-mêmes, c’est-à-
dire les Forces de Défense et de Sécurité d’un côté, et de l’autre les Forces 
Nouvelles. C’est ce que nous apportons comme appui. Vous le savez, nous avons 
contribué à la formation, nous avons assuré la formation de 600 Auxiliaires De 
Sécurité (ADS). Nous avons assuré la formation de 600 ADS des Forces Nouvelles, 
conformément à l’accord de Pretoria qui l’avait demandé en son temps. C’est ce que 
nous avons fait. Maintenant la décision est purement ivoirienne. Maintenant, les 
requêtes qui ont été adressées à l’ONUCI ont commence à avoir des réponses, ont 
eu même des débuts de réponse. Vous savez que nous avons offert des matelas et 
des tentes dans le cadre du déploiement des 8000 policiers et gendarmes. Nous 
sommes en train également de voir dans quelle mesure renforcer cet appui. C’est la 
raison pour laquelle il y avait eu il y a deux ou trois semaines une mission 
logistique envoyée de New York. C’est également la raison pour laquelle le 
Représentant spécial en marche de la Caravane pour les mille microprojets va se 
rendre sur les sites de cantonnement pour voir encore dans quelle mesure nous 
pouvons apporter notre appui. Vous savez que le temps nous presse. Il faut avoir 
réglé ce problème de réunification le 29 Septembre, c’est-à-dire deux mois avant 
l’élection présidentielle. C’est pour cela qu’il est important de mettre les bouchées 
doubles et c’est ce qui explique l’inclusion de ce déplacement dans le programme du 
Représentant spécial initialement consacré aux mille microprojets. J’ai répondu à 
vos préoccupations? 
 
Paulin Zobo (Fraternité Matin): Vous avez parlé d’inclusion des questions 
sécuritaires dans la mission de M. Choi à l’intérieur du pays. Alors, je 
voudrais savoir si vous n’avez pas déjà des informations suffisantes sur la 
question au point que ce soit de nouveau à l’ordre du jour de cette mission? 
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HT: Vous savez que nous avons nous-mêmes réhabilité les sites. Et en plus de la 
réhabilitation des sites, nous avons reçu des demandes. Ce sont des demandes 
annexes et il est toujours important de voir les choses par soi- même au delà des 
rapports qui sont faits. Et cela montre également, je pense, un intérêt pour cette 
question de réunification. Vous savez que Ouaga 4 a deux éléments. Il y a le 
processus électoral sur lequel nous sommes très bien avancés. Il y a aussi la 
réunification, c’est-à-dire le DDR et l’extension de l’autorité de l’Etat sur tout le 
territoire ivoirien et dans ce sens nous avons été sollicités très récemment et le 
Représentant spécial veut voir par lui-même ce qui a été fait en plus des rapports 
qu’il reçoit quotidiennement sur ce qui se fait sur le plan logistique, il est important 
qu’il soit sur le terrain pour montrer son intérêt. C’est pour la même raison qu’il va 
visiter les centres de coordination où le traitement des données est en cours pour 
voir l’état d’avancement s’il y a des défis à relever,  s’il y a un appui à apporter de la 
part de l’ONUCI et comment faire pour booster toute cette dynamique enclenchée 
depuis quelques semaines.  
 
Lazare Essoh (ONUCI-FM): Mardi dernier le Révérend Pasteur Jesse Jackson  
qui est visite en Côte  d’Ivoire depuis lundi, a appelé tout les leaders ivoiriens 
à la  vraie démocratie et à la culture de la paix et à reconnaitre le candidat 
qui sera le gagnant. Quelle lecture faites vous de cette visite américaine du 
Révérend ? 
 
HT: Je n’ai pas de commentaires particuliers à faire sur la visite d’une personnalité 
en Cote d’Ivoire mais, tout ce qui concourt au retour rapide de la paix rencontre les 
préoccupations  et le mandat de l’ONUCI. Il est encourageant de voir les personnes 
de cette trempe venir appuyer le processus de paix  et tout ce qui appuie le 
processus de paix, tout ce qui appuie la cohésion sociale, tout ce qui appuie la 
réconciliation nationale est une initiative bien venue pour l’ONUCI. 
 
Lance Touré (Le Mandat) : Ma question se situe au niveau du financement des 
élections. On a vu que le Représentant de l’ONU avait dit que les moyens 
étaient  disponibles pour les élections. On voit que le premier ministre jusqu’ 
à présent  dit qu’au niveau du financement, il y a encore des problèmes. 
Voila, je voudrais que vous apportiez plus de précision la dessus.  
 
HT: Le budget  pour les élections est bouclé. Le Premier ministre lui-même l’a dit  
en juillet 2008 à Ouagadougou et il l’a répété à Séguéla pour confirmer que le 
budget est bouclé. Il ne faudrait peut-être pas confondre la disponibilité du budget 
avec celle du décaissement. Il se peut qu’il y ait des difficultés pour décaisser. 
Puisque, je parle pour la Communauté Internationale, pour l’ONUCI, je voudrais 
vous dire que le Basket Fund, le Panier de Fonds, dispose de plus de  50 millions de 
dollars pour le processus électoral, c’est également à la disposition des partenaires 
ivoiriens. Maintenant, les difficultés de décaissement sont peut- être liées à des 
procédures qu’il faut respecter avant de pourvoir disposer de ces montants. 
Autrement, sur le plan du budget du processus électoral, il est bouclé. 
 
Paulin Zobo (Fraternité Matin) : Le dimanche dernier s’est tenue la 7e réunion 
du Comité d’Evaluation et d’Accompagnement (CEA), on voudrait savoir quel 
engagement l’ONUCI et les partenaires de la Côte d’Ivoire entendent prendre 
par rapport au soutien au processus de sécurisation parce que rien 
officiellement n’a été annoncé, pas d’nt précis, alors qu’est ce que on peut 
attendre de cela ? 
 
HT: Le processus de sécurisation a deux volets  le premier est national, c’est à dire 
ivoirien et le second est confié au forces impartiales, la sécurisation directe st 
confiée au CCI  et la sécurisation en deuxième ligne est du ressort des forces 
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impartiales cette distribution des rôles a été bien clarifiée. Peut être s’agit--il de 
rendre le CCI plus opérationnel. Et certainement qu’au cours de sa visite le  
Représentant spécial verra comment appuyer,  je vous ai dit qu’il voulait voir de lui-
même, comment sur le terrain on pourrait appuyer cet exercice, parce qu’il y a le 
déploiement des policiers et gendarmes chargés de la sécurisation  et puis il y a 
aussi cet effort que les forces impartiales feront, en deuxième rideau si je puis dire, 
pour la sécurisation de tout le processus électoral. Il y a un plan qui a été préparé 
par les militaires, je ne sais pas s’il me revient de vous l’exposer. En tout cas, il y a 
un plan qui est là, qui a été présenté aux différents partenaires. 
 
J’ai oublié, votre collègue de Nord Sud Quotidien m’avait posé une question sur 
l’achat d’armes. Il ne revient pas aux Nations Unies d’acheter  des armes pour la 
Côte d’Ivoire comme vous le savez, ni pour aucun pays membre des Nations Unies. 
Il y a une demande qui a été faite de lever l’embargo sur certaines armes  pour 
permettre le maintien d’ordre. Cette demande a été envoyée au Comité compétent à 
New York. C’est à lui de se prononcer sur cette question.  Cela n’est pas du ressort 
de l’ONUCI, elle-même . 
 
Voilà !!! Apparemment nous n’avons plus de questions, merci beaucoup, jeudi 
prochain peut-être qu’on n’aura pas de point de presse ici, parce que je vais 
accompagner le Représentant spéciale à l’intérieur du pays. On verra si, à partir de 
Daloa, on peut faire quelque chose. Merci et bon weekend. 
 
 

 
****************************************************************  
Pour toute information supplémentaire, prière de contacter:  
 
Hamadoun Touré, Porte-parole,  
Tél. : +225-06203317 ; Portable : + 225-05990075 ; Fax : +225-06203320 
Email: hamadoun@un.org.  
 
http://www.onuci.org      
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